
Kurzprotokoll der 2. Sitzung des Elternbeirats  Schuljahr 2006/2007 am 27. Februar 2007

TOP 1 Begrüßung: 
Frau Gruber und Hr. Drocur haben gemeinsames Projekt „neues Schullogo“ vorgestellt: Seit Mitte Februar jetzt T-
Shirts mit dem neuen Logo bestickt. Weitere Details unter http://www.schickhardt-gymnasium-
herrenberg.de/silva/aktuelles/SGHT-Shirts.

TOP 2 SMV:
AK Projekttag:(geplant für den 18./19.7.07) Zwei Themen:.„What ever“: jegliche Ideen von Lehrern und Schülern oder
Kulturen fremder Länder“: 2. Tag Sporttag; Abschluss Schulfest
AK Jahrbuch: Fotos der Lehrer und Schüler weitestgehend vorhanden. Sponsoren noch gesucht!!!
AK Schülerzeitung: 1x monatlich, Mitglieder des AK stehen fest.. 
AK Schülerkiosk: Am ehemaligen Raucherplatz steht ein Holzhaus, in dem in den Pausen Süßigkeiten, Getränke
und Obst zu kaufen sind, sowie Sportgeräte zum Entleihen. 
Event am See: (29.6.07) in Planung; Suche nach Bands noch im Gange. Geplant ist ab 16:00 (Kuchenverkauf),
abends werden Besucher mit Würstchen versorgt. Eltern ebenfalls eingeladen.
AK Party: (nächste am 16.3.07) Organisiert die Partys für die Klassen 5-8.
Schiausfahrt: (3.3.07)

Frau Dr. Teltscher-Hornung spricht den SMV Mitgliedern ein großes Lob für ihre konstruktive Mitarbeit und
Engagement aus.

TOP 3 Bericht der Schulleitung:
Abitur: Änderungen: erhalten bleiben 4 schriftliche und eine mündliche Prüfung. Wegfallen wird zusätzliche mündliche
Prüfung  eines der schriftlichen Prüfungsfächer
Alternativ zur mündlichen Prüfung kann ein Seminarkurs angerechnet werden.
Kolloquium des Seminarkurses wird aufgewertet, Prüfung mit ca. 20-30 Minuten wird eingeführt.
Versorgung/aktuelle Lage: Einige krankheitsbedingte Ausfälle mit temporären Lehrkräften ausgeglichen: Durch
Pensionierungen und Mehrbedarf in der kommenden Oberstufe werden ca. 12 Lehrkräfte benötigt.
Krisenplan: Krisenteam gebildet. Krisensituationen: Amoklauf-, Bombendrohung, aber auch Todesfälle von Schülern,
Eltern, Suizid, …
Zwei Stufen: 1.Innerhalb der Schule: „Erstversorgung“, Sachlagenklärung  2.Regierungspräsidium hat
Kriseninterventionsteam. 
Unangenehmes: Vandalismus auf den Toiletten enorm (Beweise in Form von Bildern). Folgende Aktionen
werden/wurden ergriffen: Gespräch mit der SMV, die dieses Thema in der nächsten Schülervollversammlung
ansprechen will, Aufforderung an die Elternbeiräte, dieses Thema in den Elternabenden zu thematisieren, 
Handymissbrauch
Bild und Videoaufnahmen innerhalb der Schule in manchen Fällen erhebliche Verletzung der Persönlichkeit (z.B.
heimlich über die Umkleidekabinenwand hinweg aufgenommen Mitschüler). Daher wird die klare Regelung diskutiert:
während des Schulbetriebs incl. Pausen ist das Handy auszuschalten. Generelles „Handy-Mitbring-Verbot“ nicht
möglich. Nach längerer Diskussion verschiedene Vorschläge: Einwirken auf Landesregierung, dies per Landesgesetz
zu regeln (wie in Bayern); Aufklärung der Schüler über „Medienverantwortung“ und Rechtslage; Einrichtung einer
„Handyecke“; Handygebrauch über Hausrecht regeln; In jedem Fall Thema mit Schülern besprechen; Richtiges
Vorleben der Eltern

TOP 4:Umfrageergebnisse Ganztagesschule: 
Präsentation der Umfrageergebnisse durch Herrn Dziobek. Mehrheit der Eltern und Schüler für frühen
Unterrichtsbeginn, an 2 statt 3 Nachmittagen Unterricht. Großes Interesse an Mensa und externen Angeboten.

Aktueller Stand nach „Offenem Tag“ für Eltern und Lehrer im Oktober (21.10.06)
Wunsch von Elternseite: Zusatzangebote über qualifizierte Kräfte; Wunsch, die jetzigen G9´ler nicht zu vergessen.
Pädagogischer Tag im Dezember: Entscheidung auf 5 Minuten je Unterrichtsstunde zu verzichten um drei weitere
Stunden zu „gewinnen“ abgelehnt, da Aufwand zu groß. Favorisiert wird derzeit Modell 2 (Unterricht an 2
Nachmittagen, am 3. Nachmittag eher „freie“ Angebote)
Weitere Aktivitäten/Hinweise: Politische Aktivitäten; Thema „Schüler unterrichten Schüler“
Arbeitsgruppen GTS: AG 1: Umfrage; AG 2: Differenziertes Lernen; AG 3: Weiterentwicklung der Modelle; AG 4:
Raumkonzept; AG 5: Finanzierung; AG 6: Öffentlichkeitsarbeit
Mehr im gelben Mitteilungsblatt http://www.schickhardt-gymnasium-
herrenberg.de/silva/aktuelles/MitteilungsblattFebruar2007.

TOP 5 Arbeitskreise:
AK Internet: Homepage war aufgrund von Zeitmangel nicht aktuell, ist aber inzwischen wieder auf neustem Stand.



AK Abi 2012: Am 22.3.07 Treffen mit Frau Kurz, Treffen mit Staatssekretär Dr. Dietrich Birk, und Prof. Dr. Peter
Frankenberg vom Wissenschaftsministerium geplant. Einladung liegt vor. Hinweis von Hr. Drocur, dass die Regierung
16.000 zusätzliche Studienplätze mehr zur Verfügung stellen wird.
AK Klima: Ideen zur Stärkung der Klassengemeinschaft: Stärkung des „Füreinander“ Verständnisses, Vermeidung
von Ausstoßen Einzelner aus dem Klassenverband.  
AK Schulentwicklung: Weitere Umfrage zum Thema Belastung durch G8 (Eltern, Lehrer) geplant.
AK Unterrichtsversorgung: Die AK Leiterin berichtet und bedankt sich bei der Schulleitung. für Ihre Bemühungen,
die Unterrichtsausfälle zu minimieren. AK wird sich der GTS AG 6 anschließen.
AK Verkehr Kürzungen der Bahn: In Kontakt mit den Bürgermeistern der umliegenden Gemeinden, die ihrerseits
schon sehr aktiv waren. Erfolge der Einsprüche waren erst kürzlich in der Presse zu lesen. Thema Prävention,
Bustraining, unangekündigte Fahrradkontrolle durch die Polizei bleiben weiterhin im „Standardprogramm“ des AK´ s.
Kassenbericht: Spendenaufruf von vor Weihnachten für den Sozialfond hat ca. 4.400 € eingebracht (im letzten Jahr
wurden ca. 3.500 € benötigt). Es wird davon ausgegangen, dass der Betrag für dieses Jahr ausreichend sein wird, um
entsprechende Anfragen an den Sozialfond bedienen zu können.
Dank an alle Eltern!


